Temas

destacados en

los medios de

comunicación

nacionales.







19 de noviembre de 2014

# EL CONGRESO INSTA AL RECONOCIMIENTO DEL ESTADO PALESTINO

El Congreso aprobó anoche, con el apoyo de todos los grupos, una proposición no de ley que insta al Gobierno a reconocer a Palestina como Estado. El texto, que salió adelante con 319 votos a favor, dos abstenciones y un voto en contra, fue fruto de una larga negociación en la que el PP aceptó cambiar el comienzo del texto, que pasó de "instar al Gobierno a impulsar el reconocimiento de Palestina como Estado" a "instar al Gobierno a reconocer a Palestina como Estado". Asimismo, el PSOE aceptó el resto de la enmienda transaccional de los populares que instaba al Gobierno a "buscar en cualquier actuación en este sentido una acción coordinada en concierto con la comunidad internacional, y en concreto con la Unión Europea, teniendo plenamente en cuenta las legítimas preocupaciones, interés y aspiraciones del Estado de Israel".

#### GENERALITAT Y PP SE ACUSAN DE PRESIONAR A LOS FISCALES

La Generalitat y el PP se acusaron ayer mutuamente de ejercer presiones sobre Ministerio Público para imponer su punto de vista tras las discrepancias existentes en el seno de la fiscalía sobre la necesidad de interponer una querella por la organización del 9-N. El portavoz del Gobierno catalán, Francesc Homs, consideró que el Gobierno de Mariano Rajoy está "presionando" al fiscal general del Estado, Eduardo Torres-Dulce, que apoya la presentación de la querella, y calificó esta actitud de "temeraria" y "deplorable". El vicesecretario de Organización y Electoral del PP, Carlos Floriano, atribuyó el criterio de la Fiscalía Superior de Cataluña, que no está a favor de presentar la querella, a las "presiones" del presidente de la Generalitat, Artur Mas, y su Gobierno y a la "contaminación del ambiente que el nacionalismo radical ha generado en Cataluña".

OPINIÓN

Palestina: un paso significativo del Congreso (EL PAÍS)

El Congreso hace bien en actuar con prudencia ante Israel y Palestina (EL MUNDO)

Palestina, declaración precipitada (ABC)

Complejo de La Moncloa. 28071 Madrid.

Tel 913 214 144 913 244 145

013 214 080

constituentia enh es



### **SUMARIO**

**NACIONAL** 



Secretaría de Estado

de Comunicación

Mas, dispuesto a reunirse con Rajoy durante su visita a Cataluña

El jefe del Ejército asocia el separatismo a un Estado "débil"

El Congreso aprueba que cada grupo controle los viajes de sus diputados

**ECONOMÍA** 

La CEOE propone subidas salariales del 0,6% para 2015

**INTERNACIONAL** 

Dos palestinos asesinan a cuatro rabinos en una sinagoga de Jerusalén

<u>OPINIÓN</u>

El reconocimiento del Estado palestino (EL PERIÓDICO)

No es cuestión de gestos (LA RAZÓN)





## **ACTUALIDAD**

# EL CONGRESO INSTA AL RECONOCIMIENTO DEL ESTADO PALESTINO



El Congreso aprobó anoche, con el apoyo de todos los grupos, una proposición no de ley que insta al Gobierno a reconocer a Palestina como Estado. El texto, que salió adelante con 319 votos a favor, dos abstenciones y un voto en contra, fue fruto de una larga negociación en la que el PP aceptó cambiar el comienzo del texto, que pasó de "instar al Gobierno a impulsar el reconocimiento de Palestina como Estado" a "instar al Gobierno a reconocer a Palestina como Estado". Asimismo, el PSOE aceptó el resto de la enmienda transaccional de los populares que instaba al Gobierno a "buscar en cualquier actuación en este sentido una acción coordinada en concierto con la comunidad internacional, y en concreto con la Unión Europea, teniendo plenamente en cuenta las legítimas preocupaciones, interés y aspiraciones del Estado de Israel".

El ministro de Asuntos Exteriores, **José Manuel García-Margallo**, que asistió al debate, se felicitó por la unanimidad alcanzada y expresó su confianza en que este pronunciamiento sirva para "desatascar" el proceso de paz en la zona, lo que evitaría "tragedias" como el atentado de ayer en el que murieron seis personas en una sinagoga de Jerusalén. Margalló manifestó el compromiso del Gobierno por llegar a acuerdos con la UE y explorar, como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU, una vía para que la comunidad internacional impulse el diálogo entre las partes.

La portavoz de Exteriores del PSOE, **Trinidad Jiménez**, impulsora de la iniciativa, dijo que el apoyo unánime del Congreso al reconocimiento del Estado palestino es "la mejor contribución" que la Cámara puede hacer por la paz en Oriente Próximo. "En este momento, debemos dar un paso más, no sólo hacer un llamamiento al diálogo, sino lanzar un mensaje cargado de valor político", añadió. Jiménez censuró la actuación de Israel por seguir obstaculizando con su política la resolución el conflicto.

La diputada del PP **Beatriz Rodríguez-Salmones** destacó que el apoyo del reconocimiento de Palestina es un paso hacia la paz, y reprochó a Jiménez que haya criticado la actuación de Israel tras el atentado de ayer. "No me parece el momento de hacer la lista de agravios contra nadie", puntualizó.

**Jordi Xuclá**, de CiU, aplaudió el acuerdo y "la política de pacto con mayúsculas" entre todas las partes, mientras que **Irene Lozano**, de UPyD, lamentó que no se haya incluido una condena al terrorismo. Desde la Izquierda Plural, **Josep Nuet** señaló que este reconocimiento es "el mejor favor" que España puede hacer a la causa palestina y obligar a Israel a "reflexionar". **Joan Tardá**, de ERC, dio la bienvenida a la proposición no de ley, aunque no es el texto que su partido hubiera deseado.







La miembro del Comité Ejecutivo de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), **Hanán Ashrawi**, agradeció en un comunicado, "en nombre del pueblo de Palestina" "a todos aquellos que han trabajado para que fuera posible esta votación". "El reconocimiento de Palestina y su pueblo es una inversión en la paz y constituye una contribución sustantiva a una paz justa", añadió, e hizo un llamamiento al Gobierno español a adoptar "el próximo paso lógico de reconocer el Estado de Palestina".

El acuerdo en el Congreso se suma a los del Parlamento británico y el Senado irlandés, a los que el día 28 les seguirá la Asamblea Nacional Francesa. A este respecto, el director general de Asuntos Estratégicos de Israel, **Yosef Kuperwasser**, apuntó que "Europa se equivoca cuando reconoce al Estado palestino sin condicionarlo a las negociaciones de paz y al reconocimiento del Estado de Israel".

La proposición no de ley aprobada en el Congreso es tema destacado en todos los diarios. *EL PAÍS* apunta que el Congreso "da un apoyo casi unánime al Estado palestino", *LA RAZÓN* señala que se aprueba "por mayoría" y *LA VANGUARDIA* destaca que "todos los grupos del Congreso apoyan el reconocimiento del Estado palestino". Para *EL PERIÓDICO*, España "da el primer paso para reconocer el Estado palestino". *ABC* señala que el Congreso "vincula el reconocimiento de Palestina a las negociaciones de paz".

EL PAÍS 1, 15/EL MUNDO 1, 16, 17/ABC 32, 33/LA VANGUARDIA 21/EL PERIÓDICO 1, 2, 3, 6/LA RAZÓN 1, 14, 15/CINCO DÍAS 27/AGENCIAS

# DOS PALESTINOS ASESINAN A CUATRO RABINOS EN UNA SINAGOGA DE JERUSALÉN

Cuatro rabinos murieron ayer y otros ocho resultaron heridos en un atentado en una sinagoga de Jerusalén Oeste perpetrado por dos palestinos que irrumpieron en el templo armados con pistolas y cuchillos. Los dos palestinos también murieron en el tiroteo con la policía. La quinta víctima israelí es un policía druso que murió anoche en un hospital a consecuencia de las heridas. Los rabinos asesinados tenían doble nacionalidad: tres eran israelíesnorteamericanos y uno era israelí-británico.

El primer ministro israelí, **Benjamín Netanyahu**, prometió mano dura contra los responsables del atentado y acusó al presidente palestino, Mahmud Abbas, de "incitar" la violencia contra los judíos, "instigación que la comunidad internacional ignora de forma irresponsable". Netanyahu adoptó ayer medidas de presión sobre los palestinos, desde la demolición de las casas de los atacantes a la instalación de nuevos controles.

El presidente palestino, **Mahmud Abbas**, emitió un comunicado condenando "el asesinato de civiles, sea quien sea quien lo haga" y más aún por "golpear a fieles judíos en su lugar de oración".





Las Brigadas Abu Ali Mustafa, brazo armado del Frente Popular para la Liberación de Palestina, reivindicaron el ataque y lo justificaron como un "acto de venganza" tras la muerte el lunes de un conductor palestino que apareció colgado en su autobús de línea. **Hamás** y la **Yihad Islámica** lo "aplaudieron" al considerar una "respuesta lógica" a las "provocaciones" de Israel en la Explanada de las Mezquitas.

EL PAÍS 1, 2, 3/EL MUNDO 1, 22, 23/ABC 1, 30, 31/LA VANGUARDIA 1, 3, 4/EL PERIÓDICO 1, 4/LA RAZÓN 1, 26, 27/AGENCIAS



### GENERALITAT Y PP SE ACUSAN DE PRESIONAR A LOS FISCALES

La Generalitat y el PP se acusaron ayer mutuamente de ejercer presiones sobre Ministerio Público para imponer su punto de vista tras las discrepancias existentes en el seno de la fiscalía sobre la necesidad de interponer una querella por la organización del 9-N. El portavoz del Gobierno catalán, **Francesc Homs**, consideró que el Gobierno de Mariano Rajoy está "presionando" al fiscal general del Estado, Eduardo Torres-Dulce, que apoya la presentación de la querella, y calificó esta actitud de "temeraria" y "deplorable". Preguntado sobre si su Gobierno ha ejercido presiones sobre los fiscales catalanes, Homs lo negó de forma categórica. El vicesecretario de Organización y Electoral del PP, **Carlos Floriano**, atribuyó el criterio de la Fiscalía Superior de Cataluña, que no está a favor de presentar la querella, a las "presiones" del presidente de la Generalitat, Artur Mas, y su Gobierno y a la "contaminación del ambiente que el nacionalismo radical ha generado en Cataluña".

EL PAÍS y LA VANGUARDIA consideran que "el Gobierno y la Generalitat" se acusan de presionar a los fiscales. Según LA VANGUARDIA, la negativa de los fiscales catalanes a querellarse contra el presidente de la Generalitat era la esperada por el Gobierno, que achaca tal actitud a la actuación "poco contundente" de Torres-Dulce.

El PSOE se pronunció sobre las diferencias entre los fiscales, y el portavoz en el Congreso, **Antonio Hernando**, apostó por "la prudencia" ante "iniciativas judiciales que no sólo son discutibles, sino dudosas, porque duda hasta la Fiscalía de Cataluña". Mientras, el portavoz del PSC, **Maurici Lucena**, pidió a Torres-Dulce que "escuche" y "haga caso a los fiscales catalanes". Lucena dijo que actuación de la Fiscalía está "condicionada por la presión que ha introducido el PP". Por el contrario, para **Rosa Díez**, de UPyD, la obligación de la Fiscalía es presentar la querella, "tanto si están de acuerdo los de Cataluña como si no".

# Torres-Dulce confía en tener el respaldo de la cúpula fiscal para presentar la querella

El fiscal general del Estado, Eduardo Torres-Dulce, intentará recabar hoy el máximo de apoyos en la Junta de Fiscales para presentar la querella contra el presidente de la Generalitat, Artur Mas, y la vicepresidenta, Joana Ortega. La Junta de Fiscales se reunirá en la sede de la Fiscalía General del Estado para estudiar la viabilidad de la querella que los fiscales del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña se negaron a presentar.





Según *LA RAZÓN*, se espera que haya una mayoría que respalde al fiscal general, aunque éste no será unánime. *ABC* apunta que Torres-Dulce confía en tener el respaldo de la cúpula fiscal, y aunque el dictamen de la Junta no tiene carácter vinculante, seguirá sus recomendaciones. Para *EL PERIÓDICO*, el fiscal general "persigue el máximo apoyo" para la querella.

El ministro del Interior, **Jorge Fernández Díaz**, dijo ayer que "la Fiscalía tiene por misión promover la acción de la justicia en defensa de la legalidad y la ley".

Por otro lado, en el informe que remitieron al fiscal general del Estado los fiscales del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña consta que decidieron por unanimidad oponerse a la querella contra Mas por el proceso del 9-N ante "la ausencia de orden concreta, precisa y determinada" del Tribunal Constitucional. Los fiscales catalanes sostienen que "la convicción" del Constitucional a la hora de frenar la consulta "ha resultado limitada" porque la medida cautelar viene impuesta por la Constitución, "y con ello cabe plantearse" si se puede "hablar propiamente de una desobediencia a la 'voluntad' del órgano decisorio".

EL PAÍS 1, 13/EL MUNDO 1, 4, 5/ABC 1, 18, 19/LA VANGUARDIA 1, 12, 13/EL PERIÓDICO 1, 18, 19/LA RAZÓN 1, 10, 11/EL ECONOMISTA 1, 22

### Mas, dispuesto a reunirse con Rajoy durante su visita a Cataluña

El portavoz del Gobierno catalán, **Francesc Homs**, mostró ayer la disposición de Artur Mas de reunirse con Mariano Rajoy aprovechando la visita del presidente del Gobierno a Barcelona el próximo 29 de noviembre. "Si el presidente del Gobierno tiene que venir a Barcelona es evidente que está invitado a venir a la Generalitat. Sería bueno que se produjera este encuentro y si tenemos que cursar la invitación por escrito lo haremos", dijo Homs. "La puerta de la Generalitat está abierta para darle contenido al diálogo", insistió.

Homs se refirió también a la carta de Rajoy, en la que dijo "no hay nada nuevo". En su opinión, "la respuesta de Rajoy es que no tiene ninguna propuesta", y eso, según el *conseller*, "acaba generando inestabilidad".

Mientras, fuentes de La Moncloa, citadas por *EL PAÍS*, indicaron que "al Gobierno no le consta ninguna petición de entrevista por parte del presidente Mas". Por su parte, ERC considera que de la reunión con Rajoy "no saldrá nada". Por ello, el portavoz en el Parlamento catalán, **Oriol Amorós**, instó a Mas a convocar ya las elecciones.

EL PAÍS 12/EL MUNDO 6/ABC 20/LA VANGUARDIA 16/EL PERIÓDICO 19/LA RAZÓN 12,13











## El jefe del Ejército asocia el separatismo a un Estado "débil"

El jefe del Estado Mayor del Ejército (JEME), general **Jaime Domínguez Buj**, afirmó ayer que los procesos separatistas se producen "cuando la metrópoli se hace débil", que es cuando se "produce la caída". En su opinión este tipo de "procesos" ocurren "cuando el poder central es débil", como sucedió cuando España perdió sus últimas colonias en 1898. En un desayuno en Madrid organizado por el Instituto de Cuestiones Internacionales y Política Exterior, el general, preguntado por Cataluña, respondió: "A todos nos duele España, nos duele Cataluña y nos duelen los casos de corrupción que cada día vemos en la prensa". Asimismo, recordó que las Fuerzas Armadas "no son garantes de nada", sino la "herramienta que tiene el Gobierno y el Parlamento para hacer cumplir la ley y la Constitución". También señaló que "las cosas se pueden parar pero no cambiar con el uso de la fuerza", y agregó que lo importante es "ganar las mentes y los corazones" para que los ciudadanos comprendan que tienen un futuro mejor juntos.

Pocas horas después, el JEME emitió un comunicado para aclarar que cuando dijo que los procesos secesionistas surgen cuando el poder central es débil se estaba refiriendo a la Guerra de la Independencia de 1808, que propició la separación de España de los países de Iberoamérica.

Las palabras del general Domínguez Buj provocaron multitud de reacciones. El portavoz del PP en el Congreso, **Alfonso Alonso**, dijo que son "difíciles de comprender", y recordó que las Fuerzas Armadas están "a las órdenes del Gobierno". Desde el PSOE, su portavoz en el Congreso, **Antonio Hernando**, emplazó al ministro de Defensa, Pedro Morenés, a exigir al jefe del Estado Mayor del Ejército una rectificación "urgente" por sus declaraciones. Por su parte, Izquierda Plural emplazó al ministro de Defensa a responder a las palabras del general Domínguez Buj. En opinión del diputado **José Luis Centella**, con este tipo de declaraciones se ahonda en "un fuego que ya tiene demasiada leña". **Oriol Amorós**, de ERC, resaltó que el jefe del Ejército ve a Cataluña como una colonia. "Tomamos nota", enfatizó.

Desde el ámbito militar, la Asociación Unificada de Militares Españoles (AUME) reprochó al general sus palabras, y señaló que estas opiniones "ponen en cuestión" la imagen de las Fuerzas Armadas. Por el contrario, la Asociación Militares para la Democracia felicitó al JEME por "romper la espiral de silencio" y hablar sobre Cataluña.

EL PAÍS 14/EL MUNDO 7/ABC 1,22/LA VANGUARDIA 15/EL PERIÓDICO 1,20/LA RAZÓN 13/AGENCIAS





# EL CONGRESO APRUEBA QUE CADA GRUPO CONTROLE LOS VIAJES DE SUS DIPUTADOS

El Congreso aprobó ayer una fórmula para controlar los viajes de los diputados, de forma que las dos Cámaras publicarán cada tres meses en su web el gasto total, y no individualizado, que hayan hecho en sus desplazamientos por todo el Estado. Los viajes a puntos distintos de la propia circunscripción deberán ser avalados por las respectivas formaciones. El acuerdo, consecuencia de la negociación entre PP y PSOE, diferencia entre tres tipos de viaje: los que efectúen entre Madrid y sus circunscripción, que habrán de comunicar por escrito a la Cámara en los 15 días siguientes al desplazamiento; los que lleven a cabo como visita oficial en representación de la institución, que vendrán autorizados por la Mesa; y los que realicen a lugares distintos a su residencia o la comunidad que representan, que son los que requerirán el aval del grupo, so pena de tener que devolver el dinero del billete.

PP y PSOE anunciaron ampliaciones en la información de las agendas de los miembros de sus grupos. El portavoz del PSOE, **Antonio Hernando**, adelantó que cuando el Congreso publique el gasto total en viajes cada tres meses, su formación detallará el número de ellos realizado por cada diputado socialista. UPyD e IU no se sumaron al acuerdo al considerarlo insuficiente en términos de control y publicidad.

EL PAÍS 1, 18/EL MUNDO 8/ABC 24/LA VANGUARDIA 21/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 16/EL ECONOMISTA 24

## Y ADEMÁS...

#### **NACIONAL**

- Suiza paraliza el uso de los datos bancarios de Bárcenas (Todos) La causa de los papeles de Bárcenas incorpora una fotografía de Acebes junto al arquitecto Urquijo, al que declaró no conocer, acompañado por Rajoy (EL MUNDO 14)
- Chaves y Griñán piden declarar ante el Supremo por el caso de los ERE (EL PAÍS 16/EL PERIÓDICO 23)
- José Antonio Monago: "Sánchez pide la presunción de inocencia para Chaves y Griñán y a mí me linchan" (LA RAZÓN 18. Entrevista)
- La Audiencia Nacional mantiene la fianza de 16 millones a Blesa por las tarjetas opacas de Caja Madrid (EL PAÍS 18/LA VANGUARDIA 57/LA RAZÓN 37)
- Una constructora investigada en la trama Púnica costeó entre 2002 y 2006 monterías a una veintena de dirigentes del PP (EL PAÍS 1, 21)
- Horrach dice que el juez Castro debe aplicar la doctrina Botín en el caso Nóos (EL PERIÓDICO 22)
- Las hermanas del Rey no disfrutarán de descuentos ni privilegios en sus viajes (EL MUNDO 1, 10)
- Pablo iglesias camufló su productora como una entidad sin ánimo de lucro (EL ECONOMISTA 1, 21)









- El PP usará dinero público para montar otra televisión en Valencia (EL MUNDO 1, 22)
- Sesenta detenidos y más de 100 registros en una operación contra el fraude fiscal (EL PAÍS 18/ABC 29)
- El Congreso rechaza el pacto social contra la pobreza que promovía el PSOE (Agencias)
- Repsol comienza a perforar el suelo marino de Canarias. Fomento retiene el Arctic Sunrive de Greenpeace bajo aval de 50.000 euros (Todos)
- Interior cree que el Estado islámico es "una amenaza real" (LA RAZÓN 20)

#### INTERNACIONAL

- Obama ordena revisar la política de EEUU ante los secuestros del Estado Islámico (LA VANGUARDIA \$/EL PERIÓDICO 16) La ONU estudia cortar vías de financiación del Estado Islámico para frenar su avance (Agencias)
- La Asamblea General de la ONU pide llevar ante la Corte Penal Internacional los crímenes contra la humanidad en Corea del Norte (Agencias)
- El primer ministro japonés adelanta las elecciones (Todos)
- Francia aprueba los presupuestos más restrictivos de su historia reciente (EL PAÍS 6/EL MUNDO 31)
- Frage, Grillo y Le Pen impulsan una moción de censura contra Juncker en la Eurocámara (EL PAÍS 6/ABC 34/LA VANGUARDIA 9)
- Las FARC confirman que tienen al general secuestrado (Todos)
- La policía italiana filma por primera vez el juramento de los nuevos miembros de la 'Ndrangheta, organización mafiosa más peligrosa de Italia (EL PAÍS 5/LA VANGUARDIA 10)



## **OPINIÓN**

### PALESTINA: UN PASO SIGNIFICATIVO DEL CONGRESO



El atentado de ayer en Jerusalén es "un hecho execrable para el que no puede existir ninguna justificación ni disculpa. Pero los atentados de fanáticos no pueden servir para condenar a los pueblos ni para torcer decisiones importantes". "Varios países de Europa han optado por la estrategia de forzar la superación del punto muerto en el que está el conflicto entre Israel y los palestinos mediante el reconocimiento del Estado palestino". En este contexto, "el Parlamento español aprobó ayer una proposición no de ley del Grupo Socialista en la que se insta al Gobierno a reconocer a Palestina como Estado". El texto aprobado tiene una gran trascendencia. "Hacia el interior, porque en un momento de profundo desencuentro de los partidos políticos con la sociedad y entre ellos mismos el grado de consenso alcanzado pone de manifiesto que cuando hay trabajo conjunto y capacidad de diálogo es perfectamente posible lograr un amplio consenso en políticas de Estado. Y hacia el exterior porque, con esta votación, España actúa a la par que la mayoría de sus socios europeos". "El reconocimiento de Palestina, cuando se produzca, no debe interpretarse como una toma de posiciones contra nadie, sino como una apuesta decidida por el difícil y necesario proceso de paz".

EL PAÍS 30. Editorial

# EL CONGRESO HACE BIEN AL ACTUAR CON PRUDENCIA ANTE ISRAEL Y PALESTINA

"La iniciativa aprobada por unanimidad en el Congreso de los Diputados a favor del reconocimiento del Estado palestino, supeditando esa aceptación a un consenso en el seno de la UE y a que exista un proceso de negociación entre las partes, es una respuesta proporcionada a la campaña propalestina iniciada en Europa por la izquierda y que el PSOE ha planteado en el Parlamento español". "La fatalidad quiso que el debate en las Cortes coincidiera con uno de los atentados más abyectos de los últimos años en Jerusalén". "En ese ambiente era muy complicado que la iniciativa del Parlamento fuera mucho más allá de su cauta redacción final". "El Parlamento español ha acertado al apostar por la prudencia. Actuar de otra forma habría herido, lógicamente, la sensibilidad de muchos israelíes, conmocionados por el brutal atentado". "La posición española atiende a las reclamaciones palestinas y es lo suficientemente respetuosa con Israel para no soliviantar aún más a sus dirigentes. En las actuales circunstancias es lo mejor que se podía hacer".

EL MUNDO 3. Editorial









"El Congreso de los Diputados aprobó ayer por unanimidad una proposición no de ley que insta al Gobierno al reconocimiento del Estado palestino, en un momento histórico que desaconsejaba el paso dado por el Partido Popular y el PSOE. Esta declaración parlamentaria no es insólita en el ámbito europeo, ni quebró el tradicional apoyo español al principio de dos Estados, pero ejecutó un salto cualitativo en el enfoque del conflicto entre israelíes y palestinos precipitado e inoportuno". "La declaración de ayer no acerca la paz a Palestina. Alguien ayer debió preguntarse antes de votar si se puede poner un Estado en manos de un grupo terrorista que no dudó en mostrar su satisfacción por la mascare de la sinagoga de Jerusalén. Además, esta declaración debilita la posición de Israel ante la opinión pública europea, porque supone un juicio condenatorio, desde el punto de vista histórico y moral, contra el Gobierno de Tel-Aviv". "Por muchas razones, no era este el momento de obviar que el problema de los palestinos más que Israel, es el terrorismo islamista que campa en Gaza con el nombre de Hamás".

ABC 4. Editorial

#### EL RECONOCIMIENTO DEL ESTADO PALESTINO

"España no ha ido tan lejos como Suecia, cuyo Gobierno ha reconocido oficialmente a Palestina como estado, pero el Congreso de los Diputados se ha sumado a las votaciones realizadas por otros parlamentos (...) pidiendo al correspondiente Ejecutivo dicho reconocimiento. Esta súbita urgencia aparecida en las capitales europeas obedece al convencimiento de que el tiempo se agota para la causa de la paz, de que cada vez será más difícil alcanzarla. La actual espiral de violencia, que ayer sumó un trágico episodio con el ataque palestino a una sinagoga en Jerusalén (...), parece preanunciar una tercer Intifada mientras prosigue la política de nuevos asentamientos israelíes en los territorios ocupados". "Pero lo que realmente amenaza la paz es la violación y el incumplimiento de las resoluciones de las Naciones Unidas". "Los reconocimientos europeos tendrán escaso efecto práctico inmediato, pero son una forma de ejercer presión sobre un Gobierno que había conseguido que nadie, ni en Europa ni en Estados Unidos, le tosiera".

FL PFRIÓDICO 8. Editorial

## NO ES CUESTIÓN DE GESTOS

"Es comprensible, incluso podría ser loable, que los países que integran la Unión Europea, genuinamente democráticos, actúen en el campo de la diplomacia para tratar de acabar con el 'impasse' en el que se encuentra el proceso de paz en Israel, pero el reconocimiento unilateral del Estado palestino no es sólo un brindis al sol, válido para contentar a unas opiniones públicas muy mediatizadas por la propaganda, sino que puede conseguir el efecto opuesto al buscado, dando a entender a una de las partes que no es preciso cumplir con los compromisos para obtener el reconocimiento internacional". "No será posible llegar a una paz duradera sin que los palestinos reconozcan la realidad del Estado de Israel y acepten un modus vivendi con sus vecinos. Y, a partir de ahí, será bienvenida toda la colaboración política y financiera del mundo occidental. Lo demás son gestos inútiles".

LA RAZÓN 3. Editorial









## Y ADEMÁS...

- Juicio en la Junta de Fiscales de Sala (LA RAZÓN 3. Suelto) "Aunque no es vinculante, el criterio de la Junta debe pesar en la decisión final, que responde, por mucho que quieran politizarla, al funcionamiento ordinario de un Estado de Derecho que tiene el deber de actuar en defensa del ordenamiento jurídico".
- **Un fiscal solitario** (*EL MUNDO 6*. Santiago González) "Se la juega Torres-Dulce y, con él, el Estado de Derecho al que representa".
- **Del 'Cero' al 'One'** (*EL MUNDO 2*. Federico Jiménez Losantos) "Puestos a enviar expertos en cloacas a tratar con la banda de Mas, mejor enviar a Rubalcaba que a José Enrique Serrano".
- **El nacionalismo se ha infiltrado como la niebla** (*EL MUNDO 5.* Victoria Prego) "Es demasiado tarde para que el Estado recupere la fortaleza que cedió hace años".
- **Más control de los viajes de Sus Señorías** (LA RAZÓN 3. Suelto) "La nueva regulación de los viajes de los diputados es fruto de un oportuno acuerdo entre el PP y el PSOE". "Es una medida acertada que llega en un momento crítico en el que la ciudadanía pide a gritos cualquier medida que signifique más control y transparencia del dinero de todos".
- Una práctica propia de la 'casta' (EL ECONOMISTA 3. Editorial) "Podemos enarbola la lucha contra la evasión fiscal, pero su líder camufló su productora para así pagar menos impuestos".
- Un acuerdo necesario ante el peligro de quiebra del Estado de Bienestar (EL MUNDO 3. Editorial) La evolución demográfica lleva a hacer insostenible el Estado de Bienestar como hoy lo conocemos". "Dar la vuelta a esta situación es de extrema importancia para el futuro de la nación. Es imprescindible un gran acuerdo político para elaborar planes de estímulo a la natalidad".
- **Dos años más de moderación salarial** (*CINCO DÍAS 12. Editorial*) "La política de moderación salarial que han seguido patronales y sindicatos los dos últimos años, junto a los efectos de la reforma laboral, ha contribuido de forma importante al proceso de devaluación interna de costes y de precios que la economía española ha llevado a cabo. Una devaluación que se ha convertido en la única medicina posible para comenzar a recomponer la severa pérdida de competitividad que España ha experimentado tras la entrada en el euro".
- **Nuevo impulso al turismo de compras** (*ABC 4. Editorial*) "La proporción de estos turistas todavía es escasa en comparación con la que procede de los grandes países europeos. Por ello, es muy importante que el Gobierno apueste, al fin, por favorecer este sector para que España destaque como destino internacional de compras".
- **Objetivo: turistas que compren** (*CINCO DÍAS 12: Editorial*) El Plan de Turismo de Compras "sólo será eficaz si elimina barreras, da facilidades y extirpa una pesada burocracia que desanima a quienes vienen aquí a gastar su dinero".
- Cambio de tendencia en el 'ladrillo' español (EL ECONOMISTA 3. Suelto) "Más allá de los excesos del boom, un mercado inmobiliario equilibrado desempeñará un papel clave en la recuperación".
- Sólo el BCE logra estimular a las bolsas (EL ECONOMISTA 3. Suelto) "Urge que, en 2015, la Unión Monetaria busque fundamentos para su crecimiento que vayan más allá de la política monetaria".





- **Error de cálculo** (*EL PAÍS. 30. Editorial*) "Japón debe mantener la política de inyecciones masivas de liquidez después de las elecciones".
- Japón vuelve a entrar en recesión (EL PERIÓDICO 8. Editorial) "Los defensores de las políticas expansivas tienen aquí también motivos de reflexión. Darle a la máquina de hacer billetes no resuelve el problema".
- **El crecimiento del terrorismo** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) "El terrorismo está creciendo en lo cuantitativo, al tiempo que gana progresivamente en crueldad y sadismo". "Es comprensible que los países occidentales busquen la manera de recuperar sanos y salvo a los suyos. Pero es dudoso que los terroristas vayan a responder adecuadamente a una posición más flexible. Por ello, sin renunciar a dichas fórmulas imaginativas, la respuesta de EEUU y de Occidente al terrorismo global tiene que ser básicamente firme".
- Daesh, la mayor amenaza para España (LA RAZÓN 3. Suelto) "Una nueva forma de terrorismo yihadista que se disfraza para ocultar su condición real: la de asesinos".
- **Es hora de que Erdogan se decida** (*EL PAÍS 31,32*. Shlomo Ben-Ami) "Turquía, parte básica de la OTAN, ha llegado a ser valedor del Islam radical".
- **Doha con polémica** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) La elección de los Campeonatos Mundiales de Atletismo 2019 "rodeada de polémica".





## **ECONOMÍA**

### LA CEOE PROPONE SUBIDAS SALARIALES DEL 0,6% PARA 2015

El presidente de la CEOE, **Juan Rosell**, dijo ayer que no espera "grandes sorpresas" en la renovación del pacto salarial que la patronal está negociando con los sindicatos para el periodo 2015-2017. Roselll prevé que la variación salarial para el próximo año se quede alrededor del 0,6% que registra actualmente. Durante una jornada sobre la Alianza del Pacífico, el presidente de la patronal explicó que la propuesta de la CEOE es pactar subidas por sectores económicos, puesto que es la negociación colectiva la que marca la evolución salarial.

Rosell explicó que "hay crecimientos salariales con subidas importantes y otros con resultados incluso negativos. Además, dijo que "hay margen" para firmar un acuerdo con los sindicatos antes de final de año. Ante la petición sindical de dejar más abiertas las propuestas en materia retributiva, recordó que "aunque hay sectores para los que la crisis está ya lejos, al mayoría de las empresas aún están en pérdidas".

Por otro lado, según los últimos datos del Ministerio de Empleo que reflejan los diarios, en octubre pasado un total de 4,3 millones de asalariados habían firmado ya sus convenios colectivos. Según estas cifras, el incremento salarial medio pactado en dichos convenios fue del 0,58%, en línea con el 0,53% con el que se cerró 2013. Donde más se suben los sueldos es en finanzas y hostelería, mientras que casi medio millón de trabajadores del sector sanitario privado ha mantenido la congelación salarial para este ejercicio.

Por otra parte, según *LA RAZÓN*, "Rosell contempla fichar a Alierta para la junta directiva de la CEOE". Además, el rotativo avanza que el consejo empresarial de la competitividad apoyaría al actual presidente de la patronal en el proceso electoral".

EL PAÍS 26/ABC 37/LA RAZÓN 34, 35/CINCO 27

## La exportación de la industria alimentaria crece un 7,6%

Las exportaciones de la industria alimentaria, tras un breve proceso de ralentización en 2013, volvieron en el primer semestre de este año a la senda del crecimiento con una subida del 7,6%, según las cifras manejadas por la Federación de Industrias de Alimentación y Bebidas (Fiab). Según el responsable de política internacional de la industria alimentaria, **Jaime Palafox**, se trata de un dato que recobra nuevamente la línea de aumento registrada en los últimos 15 años. A pesar de este balance positivo, el sector estima que es preciso avanzar en el redimensionamiento de las empresas, el desarrollo del Plan de Internacionalización, abordar una mayor implantación comercial en los puntos de venta, hacer campañas de promoción y exportar a precios más elevados. *EL PAÍS* destaca que, con estos datos, la industria alimentaria "deja atrás la crisis".

EL PAÍS 25/EL MUNDO 31/ABC 41/CINCO DÍAS 1, 4









## La Audiencia mantiene la fianza de Blesa por dar su beneplácito a las tarjetas B

La Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional ha confirmado que el expresidente de Caja Madrid Miguel Blesa conocía el carácter opaco de las tarjetas B, a cuya "emisión, entrega y uso" para gastos personales contribuyó "eficazmente" dando su "beneplácito", por lo que debe afrontar los 16 millones de fianza que se le impuso por el caso.

En su auto, la sección tercera desestima así el recurso que el ex banquero interpuso contra la fianza civil impuesta por el juez Fernando Andreu por "consentir, propiciar y aceptar el sistema de tarjetas opacas en las que 83 exconsejeros y exdirectivos cargaron más de 15 millones entre 1999 y 2012".

Los magistrados rechazan así uno de los argumentos de Blesa, que en su declaración como imputado por un delito continuado de administración desleal el pasado 16 de octubre, justificó que se trataba de un complemento retributivo "institucionalizado" y de libre disposición" desde 1 988.

ABC 38/LA RAZÓN 37/AGENCIAS

# De la Rocha: "España necesita una nueva transición económica"

El secretario de Economía del PSOE, Manuel de la Rocha Vázquez, en una extensa entrevista que publica de forma destacada *CINCO DÍAS*, subraya que "España necesita una nueva transición económica" a nivel general. En otro momento señala que "la devaluación salarial compromete el futuro del país". Según De la Rocha, "el capital en Sicav y en fondos de inversión tributará en el IRPF cada año". También apunta la necesidad de "fijar quitas para las familias con problemas para pagar la hipoteca".

Respecto a la política llevada a cabo en el Ministerio de Industria, el secretario de Economía del PSOE destaca que "Industria sólo pone parches en energía", de forma que, según explica, "da hachazos a unos y a otros y nadie está conforme".

(CINCO DÍAS 1, 23-25. Entrevista)









### Y ADEMÁS...

- Campofrío garantiza todo el empleo en la planta incendiada en Burgos (TODOS)
- Asturias sanciona a los bancos con "cláusulas suelo" en las hipotecas (EL PAÍS 24)
- El Gobierno agilizará los visados para turistas con alto poder de compra (ABC 36 37/CINCO DÍAS 26)
- España agilizará la devolución del IVA para potenciar las compras turísticas (ABC 38)
- El Gobierno impulsará la FP dual a través de la Cámara de España (EL PERIÓDICO 24, 25)
- La morosidad bancaria marca mínimo anual en septiembre al caer al 13% (CINCO DÍAS 16)
- La ministra de Empleo, Fátima Báñez, señala que en el pasado trimestre aumentaron las horas trabajadas por primera vez durante la crisis (Agencias)
- Un nuevo centro de ocio proyectado en Murcia y subvencionado por el Estado despierta el eco del modelo urbanístico anterior a la crisis (EL PAÍS 27)
- El Corte Inglés contratará a 2.000 personas para la Navidad y las rebajas (TODOS)
- Repsol gastará hasta 12.000 millones de euros en compras de activos para ganar tamaño (EL MUNDO 28)
- Las ventas de Alcampo encadenan cinco años consecutivos de caídas (LA VANGUARDIA 28)
- Sacyr se alía con Manhattan Construction y entra en EEUU (EL PAÍS 26)
- El petróleo de Texas bajó un 1,36% y cerró en 71,61 dólares. El crudo Brent bajó un 1,05% y cerró en 78,47 dólares (Agencias)
- Wall Street: El Dow Jones subió un 0,23%, hasta los 17.68782 puntos. El Nasdaq tuvo un alza de un 0,67%, hasta los 4.702,44 (Agencias)
- El Ibex 35 subió un 1,20%, hasta los 10.432,90 puntos. La prima de riesgo quedó en 132 puntos básicos (*TODOS*)